
SCHACHCLUB PFORZHEIM 1906 e.V.

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 5. Juli 2023

Ort: Vereinsraum in der Sporthalle der Inselschule

Beginn: 19.34 Uhr, Ende: 20.26 Uhr

Teilnehmer: 20 (lt. Anwesenheitsliste)

Zur Jahreshauptversammlung am 5. Juli im Vereinsraum in der Turnhalle der Inselschule fanden sich
20 Mitglieder ein.

Nach der Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Dr. Christoph Mährlein folgte ein stilles Gedenken an die im
Berichtszeitraum verstorbenen Mitglieder Jürgen Heyse und Hermann Ackermann.

Die Tagesordnung wurde von der Mitgliederversammlung ohne Änderung angenommen.

Es folgten die Tätigkeitsberichte der Vorstandsmitglieder.

1. Vorsitzender

 Der 1. Mannschaft gelang der Aufstieg in die Oberliga Baden. Sein Dank ging an Mannschaftsführer Oliver
Linder für die organisatorische Arbeit.

 Bei der Schachjugend gibt es erfreuliche Zugänge. Ein Trend, der auch bundesweit zu beobachten ist. Im Er-
wachsenenbereich sieht es dagegen am Clubabend leider nicht gut aus.

 In der Verbandsrunde 2023/24 werden 6 Mannschaften spielen.

 Der Vereinsausflug war ein guter Ansatz, die Eltern der Jugendlichen mit in die Vereinsarbeit einzubinden.
Am 9. Juli findet ein Ausflug von Kaltenbronn zur Grünhütte und zurück statt. Treffpunkt Messplatz 8.45 Uhr.

 Die Vorstandsarbeit war schwierig, da es zu wenig Mitglieder gibt, die Verantwortung übernehmen wollen.
Das trifft insbesondere bei der Jugendarbeit und bei der Turnierleitung zu.

 Eine Anfrage des Vereins gibt es beim CfR Pforzheim, ob dort in den Räumlichkeiten die kommenden Oberli-
gaspiele des Schachclubs ausgetragen werden können.

 Eine Überarbeitung unserer Internetseite ist in Planung.

 An Pfingsten 2024 findet wieder das Treffen mit unserer französischen Partnerstadt St. Maur statt.

 Insgesamt sieht Christoph Mährlein eine positive Entwicklung des Vereins.

Kassenwart

Der Kassenbericht (siehe Anlage) lag den Anwesenden schriftlich vor und wurde von Dr. Ralph Hofrichter aus-
führlich erläutert.

Turnierleiter

Christoph Mährlein hatte dieses Amt kommissarisch übernommen, fand das aber keine gute Lösung, da ihm
einfach die Zeit fehlte. Ein Thematurnier für die Jugendlichen ist im Herbst geplant.

Schriftführer

Manfred Rogge bat die Anwesenden, sich in die Anwesenheitsliste einzutragen. Zur genauen Mitgliederzahl
fehlten ihm noch einige Anmeldungen; geschätzt dürften es aber knapp über 100 sein.

Pressewart

Daniel Mesitschek berichtete von ca. 50 Whats App Teilnehmern. Bei den Vereinsausflügen findet er es positiv,
daß Eltern untereinander zwanglos Kontakt aufnehmen können.
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Jugendleiter

Leider ist unser Jugendleiter Long-Sam Thai berufsbedingt aus Pforzheim weggezogen. Oliver Linder und Attila
Barta konnten diese Lücke schließen. Attila Barta hat Kontakt zu unserer Partnerstadt Györ in Ungarn. Zu ei-
nem Besuch dort könnte es im Sep./Okt kommen. Auch ein Gegenbesuch ist geplant. Oliver Linder berichtete
mehrfach auf unserer Internetseite über die Teilnahme unserer Jugendlichen bei diversen Turnieren.

Kassenprüfung

Die Prüfung der Kasse nahm Oliver Linder vor. Eine stichprobenartige Überprüfung ergab keinerlei Grund zur
Beanstandung, alle Unterlagen seien einsehbar gewesen und er bescheinigte eine übersichtlich und sehr gut
geführte Kasse. Eine Entlastung sei sehr zu empfehlen.

Aussprache über die Berichte

Bedarf war keiner vorhanden.

Entlastung des Vorstandes

Die Entlastung des Vorstandes leitete Eberhard Schulze. Es fand eine offene Gesamtentlastung statt, bei der
der Vorstand von den anwesenden Mitgliedern einstimmig entlastet wurde. Sein Dank ging an die Vorstandsmit-
glieder für die geleistete Arbeit.

Ehrungen

Auf 25jährige Mitgliedschaft im BSV und Schachclub kommen Attila Barta, Viktor Koch und Alexander Siegfried,
auf eine 50jährige Mitgliedschaft können Michael Pleines, Horst Ludwig und Walter Endres zurückblicken. Die
nicht anwesend zu Ehrenden bekommen Urkunde sowie Nadel übermittelt.

Wegen langjähriger Mitgliedschaft und ihrer Verdienste um das Schachspiel wurden Michael Pleines und Alfred
Wernert die Ehrenmitgliedschaft des Vereins verliehen.

Die Geldpreise für die drei Erstplatzierten des Clubturniers (1. Siegmund Haug, 2. Attila Barta, 3. Christoph
Mährlein) standen aus organisatorischen Gründen nicht zur Verfügung, werden aber zeitnah nachgereicht.

Wahlen

Die Leitung der Wahlen nahm Christoph Mährlein mit folgenden Ergebnissen vor:

2. Vorsitzender: Wilhelm Schüle (in Abwesenheit einstimmig gewählt)

Pressewart: Daniel Mesitschek (einstimmig gewählt)

Kassenwart: Dr. Ralph Hofrichter (einstimmig gewählt)

Jugendleiter: Oliver Linder (einstimmig gewählt)

Beisitzer: Attila Barta (einstimmig gewählt)

Turnierleiter: weiterhin vakant - Christoph Mährlein übernimmt weiterhin kommissarisch für ein Jahr die Auf-
gaben. Er wies ausdrücklich auf die Wichtigkeit des Turnierleiters hin, um die Vereinsabende zu beleben.

Gegenkandidaten für alle Ehrenämter gab es keine.

Alle neugewählten Vorstandsmitglieder nahmen die Wahl an. Beim abwesenden Wilhelm Schüle wird die An-
nahme seiner Wahl noch eingeholt.
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Satzungsänderungen

Anträge auf Satzungsänderungen gab es keine.

Anträge

Anträge lagen ebenfalls keine vor.

Verschiedenes

 Die Vereinsaktivitäten zur 75-Jahr Feier hat der SC Ersingen in einem vorliegenden Flyer zusammengefasst.
U. a. findet am So. 16. Juli um 9 Uhr ein Mannschaftsblitzturnier und um 14 Uhr ein Einzelblitzturnier statt.

 Ein Dank von Christoph Mährlein ging an Manfred Rogge für die Erstellung des Jahresprogramms im Form
eines Flyers. Für den Druckauftrag und den Postversand war er selbst verantwortlich.

 Am Fr. 7. Juli findet von 14.00 bis 21.00 auf dem Marktplatz das „Fest der Vereine” statt. In Kooperation mit
den Löblichen beteiligt sich der Schachclub daran.

 Einen umfangreichen Ausblick auf den kommenden Verbandstag gab Christoph Mährlein. So soll der Zusam-
menschluß der beiden Verbände Baden und Württemberg vorangetrieben werden. Viele Details sind jedoch
noch unklar, u. a. auch der Zuschnitt der neuen Bezirke. Eine Kommission soll gegründet werden.

 Durch finanzielles Missmanagement ist der Dt. Schachbund in Finanznot geraten. Es zeichnet sich ab, daß
die Mitgliedsbeiträge für die Landesverbände erhöht werden, die diese wiederum an die Vereine weiterrei-
chen.

Da keine weiteren Wortmeldungen vorlagen, beendete Christoph Mährlein die Hauptversammlung.

Manfred Rogge, Schriftführer

Anlagen (nur beim Schriftführer): Einladung zur Jahreshauptversammlung
Anwesenheitsliste
Kassenbericht
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